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Abismados en el trabajo cotidiano, sea que lo consideremos mecánico o no, con 
frecuencia olvidamos de qué se trata la escuela. Esto podría parecer un despropósito; 
la declaración del profesor que por momentos olvida de qué va la escuela no suena 
muy atractiva, especialmente en el entorno escolar. ¿Paradoja o juego de palabras? 
Pero el asunto no se reduce a este sector, tiene que ver con la sociedad en su 
conjunto. Más aún, es el problema de las instituciones, o mejor, del concepto de 
institución. Su peso hace que se desfonde, que se vacíe de contenido.

Hacerlo nuestro, no perder de vista el contenido del concepto “escuela” no es tarea 
fácil si consideramos junto con Peter Mclaren que las instituciones educativas “sirven 
de receptáculos de sistemas simbólicos complejos”, y como sabemos, donde hay 
símbolos la significación y la interpretación se multiplican. Ante un panorama así 
conviene jerarquizar. 

De todos los significados que pueda tener la escuela me interesa aquí el de 
performance social. Representación, reproducción de lo social que al mismo tiempo 
lo presenta y lo produce. Input y output de su energía de alimentación autónoma 
que encuentra así una matriz. De todo esto debemos hablar cuando hablamos de 
exalumnos. Aunque sería más justo decir que esta reflexión la han motivado los 
exalumnos que tienen en este número de la revista un lugar central. Su  presencia 
nos sustrae del trabajo mecánico del día a día. Ellos son la prueba de que esa 
energía social de la que hablamos se convierte en valiosa materia que al cabo será 
nuevamente energía.

Va nuestro reconocimiento a trayectorias de vida que dan cuenta de este proceso 
generador y regenerador en el que nuestro colegio tiene participación. Queda de 
manifiesto de igual forma que la inteligencia, el talento y la voluntad personales son 
otra fuente de energía que suma para que este complejo sistema de signos sociales 
o sistema simbólico social complejo que es la escuela se mantenga en equilibrio. 
La energía que mueve al colegio mueve al mundo que mueve al colegio.  Juego de 
palabras. Un juego de palabras que tiene sentido.
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Nací en la Ciudad de Puebla, Puebla, el 
22 de julio de 1977. 

Estudié desde el primer año de Kinder-
garten hasta 3° de Preparatoria en el Co-
legio Humboldt; generación 1982-1997. 

Entre 1998-2003, cursé la Licenciatura 
en Relaciones Internacionales en el Ins-
tituto Tecnológico Autónomo de México 
(ITAM) y, WEW, entre 2016-2017, estuve 
comisionado por la Secretaría de Rela-
ciones Exteriores (SRE) para cursar la 
Maestría en Administración Militar para 
la Seguridad Interior y Defensa Nacional 
en el Colegio de Defensa Nacional de la 
Secretaría de la Defensa Nacional (SE-
DENA).

A la fecha llevo más de 20 años trabajan-
do para la SRE: 

Entre 2000 y 2006 colaboré en las Di-
recciones Generales para Naciones 
Unidas y Temas Globales; en la primera 
como parte del equipo que coordinó la 
participación de México como Miem-
bro No Permanente en el Consejo de 
Seguridad de Naciones Unidas (2002-
2003) y, en la segunda, llevando temas 
de medio ambiente.

En el 2006, luego de participar en el Con-
curso Público de Ingreso al Servicio Ex-
terior Mexicano, fui seleccionado para 
formar parte de la XX Generación del 
Servicio Exterior Mexicano y, ese mismo 
año, inicié el Curso de Formación Diplo-
mática en el Instituto Matías Romero. 

Como miembro del Servicio Exterior 
Mexicano he ocupado los siguientes en-
cargos: 

• Cónsul Adscrito (Vicecónsul) en el Con-
sulado de Carrera de México en Eagle 
Pass, Texas, Estados Unidos de América 
(2006-2009);

• Encargado de Asuntos Políticos e Ima-
gen de México en la Embajada de Méxi-
co ante el Estado de Israel (2009-2012); 

• Cónsul (2012-2014) y Encargado de 
Asuntos Políticos (2014-2016) en la Em-
bajada de México ante la Mancomuni-
dad de Australia;

• Desde agosto de 2018 me encuentro 
adscrito como Jefe de Cancillería (Sub-
jefe de Misión) en la Embajada de Méxi-
co ante la República de Indonesia. 
Juego tenis desde hace muchos años; 

sigo siendo bastante malo, pero al me-
nos me sirve para hacer algo de ejerci-
cio. Soy un lector voraz y un apasionado 
de la historia. 

¿Qué fue lo que más disfrutaste de estu-
diar en el Colegio Humboldt y por qué?

Llegar a aquella casona multicolor, an-
tes blanquiazul, al final de la 24 Norte 
para ver a mis amigos era motivo diario 
de alegría; los lazos de amistad, de her-
mandad y de complicidad que tejimos 
a lo largo de 15 años entre las mismas 
paredes es, sin duda, uno de los mejores 
recuerdos que tengo de mi paso por el 
Colegio Humboldt. 

¿Qué profesores te dejaron grandes en-
señanzas y cuáles fueron?

Sería injusto mencionar solamente a 
algunos; a lo largo de nuestro paso por 
el Colegio Humboldt todos y cada uno 
de nuestros profesores nos dedicaron 
su tiempo y su infinita paciencia. Com-
partieron con nosotros su talento, su 
vocación y sus conocimientos. Y, sin la 
menor duda, nos regalaron muchos de 
sus mejores años y fuimos la razón de 
sus primeras canas. Hasta donde estén, 

Gerardo Serrano Gasca
Generación 1997 
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Hace muchos años alguien 
muy importante en mi vida 
me dio un consejo el cual 
ha guiado mi vida, mis pa-
sos y mis decisiones desde 
entonces: Si quieres darle 
una pedrada al farol, tienes 
que apuntarle a la luna

mi sincero y profundo agradecimiento a 
todos mis profesores. 

¡Gracias por tanto y por todo!

Cuéntanos un poco sobre las amistades 
que hiciste en el Colegio.

Qué puedo decir… son mi familia, mis 
hermanos, mis confidentes y parte in-
separable de mi vida. Crecimos juntos 
y juntos aprendimos a vivir la vida. A lo 
largo de todos estos años hemos com-
partido risas, alegrías y éxitos, pero tam-
bién lágrimas, tristezas y fracasos que 
nos han formado y transformado juntos. 

¿Qué valores y aptitudes obtuviste en el 
Colegio que te sirvieron posteriormente 
para tu desarrollo profesional y perso-
nal?

La disciplina y el orden con los que fui-
mos educados son algunos de los más 
importantes legados que nos pudo ha-
ber dejado nuestro paso por el Colegio 
Humboldt. Cualquier actividad en esta 
vida -deportiva, intelectual o profesio-
nal- sin disciplina, perseverancia y dedi-
cación, difícilmente, dará los resultados 
esperados. 

¿Cuál ha sido el reto más grande al que 
te has enfrentado y cómo lo superaste?

Haber ingresado al Servicio Exterior 
Mexicano no fue tarea fácil; fallé en mi 
primer intento y estuve muy cerca de 
darme por vencido. Sin embargo, dedi-
qué un año completo de mi vida a pre-
pararme para hacer un segundo y último 
intento. Así, en 2016, me presenté por 
segunda ocasión al Concurso Público de 
Ingreso al Servicio Exterior Mexicano en 
el cual, más de 3,500 personas de todo 
el país, competimos por 50 espacios dis-
ponibles ese año para entrar al Instituto 
Matías Romero e iniciar nuestra carrera 
diplomática. 

Hoy, con un profundo sentimiento de sa-
tisfacción y agradecimiento, puedo decir 
que formo parte del servicio profesional 
de carrera más antiguo del México mo-
derno y que, con inmensurable orgullo, 
me dedico a representar a México y a 

comerciales. El proyecto actual es lograr 
que el comercio entre México e Indone-
sia refleje la importancia de ambos paí-
ses en el plano internacional, así como 
su categoría de potencias medias en el 
plano regional con el principal objetivo 
de elevar significativamente los inter-
cambios comerciales y de inversión.

Tengo muchos planes para el futuro; 
llegar a ser Embajador de México es el 
más ambicioso y es el proyecto al que 
cada día, con honestidad, disciplina, de-
dicación, entrega y mucho amor por Mé-
xico, dedico mi vida.

¿Algún consejo para los estudiantes del 
Colegio?

Hace muchos años alguien muy im-
portante en mi vida me dio un consejo 
el cual ha guiado mi vida, mis pasos y 
mis decisiones desde entonces: Si quie-
res darle una pedrada al farol, tienes 

su gente, así como a promover nuestra 
inagotable cultura, historia y tradiciones. 

¿En qué proyectos trabajas actualmente 
y qué planes tienes a futuro?

Actualmente me encuentro comisiona-
do como Jefe de Cancillería (Subjefe de 
Misión) en la Embajada de México ante 
la República de Indonesia. Políticamen-
te, la relación bilateral es cercana y fluye 
a los más altos niveles entre ambos go-
biernos. Sin embargo, el desconocimien-
to mutuo prevalece, lo que ha tenido un 
impacto negativo en nuestras relaciones 

que apuntarle a la luna. Nunca dejen de 
soñar, nunca dejen de luchar por lo que 
quieren, nunca dejen que el miedo les 
corte las alas, nunca guarden silencio 
ante una injusticia y nunca, dejen de ser 
ustedes mismos. 

Saber quiénes somos, recordar de dón-
de venimos y tener los pies bien pues-
tos sobre la tierra es el primer paso para 
alcanzar el equilibrio y poder levantar 
la vista, buscar la luna y aventarle, con 
todas nuestras fuerzas, una piedra con 
todos nuestros sueños. Les deseo la 
mejor puntería siempre. 
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María Fernanda Soria Cruz 
Generación 2011

Soy de la Ciudad de Puebla y fui alumna 
del Colegio Humboldt desde primero de 
Primaria hasta graduarme de la Prepa 
1999-2011; esto lo conseguí gracias a 
que el Colegio me dio una beca al mérito 
en mis últimos 3 años como estudiante. 

Una vez terminados mis estudios en el 
Colegio, cursé la Licenciatura en Relacio-
nes Internacionales en la Universidad de 
las Américas Puebla, también gracias a 
la beca convenio con el Colegio. Me gra-
dué de la licenciatura Magna Cum Laude 
como Primer Promedio de la Carrera y se-
gundo de la Escuela de Ciencias Sociales. 
Una vez titulada, fui docente de Prepara-
toria y de Licenciatura en materias como 
Inglés, Historia Mundial Contemporánea, 
Historia de México, Crítica y Argumenta-
ción, Historia de Estados Unidos, Política 
Exterior Mexicana y Economía Política In-
ternacional en el Instituto de Ciencias Ju-
rídicas de Puebla. Al mismo tiempo cursé 
diplomados en la UNAM en estudios de 
conflictos culturales, religión, racismo y 
xenofobia.  En 2018, decidí aplicar al pos-

grado, fui aceptada y desde otoño 2019 
vivo en la Ciudad de Nueva York, estudio 
mi maestría en Media, Culture and Com-
munication en NYU con una concentra-
ción en Cultura Visual y Estudios de vio-
lencia y tecnología. 

¿Qué fue lo que más disfrutaste de estu-
diar en el Colegio Humboldt y por qué?

Disfruté todo, fueron sin dudar los me-
jores 12 años de mi vida. El Colegio fue 
mi casa, el lugar donde conocí a mis 
hermanos y hermanas, de donde tengo 
los mejores recuerdos, y donde conocí a 
los mejores profesores. Creo que lo que 
más disfruté de ser parte de la Comuni-
dad Humboldt fue la libertad que siem-
pre tuvimos para ser quien quisiéramos 
ser; los muchos espacios creados que 
nos dejaban explorar nuestra curiosidad 
y encontrar nuestros talentos. Disfruté 
a los maestros, que en su tiempo igno-
raba realmente lo extraordinarios que 
eran. Disfruté las actividades extracurri-
culares, la exigencia, el sentido de perte-

nencia, los juegos aventura, los viajes de 
generación y el día a día. 

¿Qué profesores te dejaron grandes en-
señanzas y cuáles fueron?

Estudié 12 años en el Colegio entonces 
mi lista de enseñanzas y maestros favo-
ritos es muy larga. Recuerdo con mucho 
cariño a Ruth que fue mi primera titular 
cuando llegué. A Mary Wade, la titular de 
3º a 6º de Primaria le debo mi pasión por 
la lectura y mi amor a los libros; cuando 
se enojaba escribía en todo el pizarrón 
la palabra “RESPETO” y nos hacía re-
flexionar al respecto. Años después me 
encontré escribiendo la misma palabra 
y repitiendo sus reflexiones al frente de 
mi grupo como docente. El profe Porras 
y todos nuestros concursos de Escolta; 
Herr Gabel que me enseñó que la mejor 
manera de volverse experto en algo es 
“An Jedem Tag 5 minuten vokabeln ler-
nen”; Jackie y todo su talento, su cariño y 
su valentía, el teatro es vida decía ella, y 
le creo. Del profe Carrera nunca aprendí 
cómo resolver una integral, pero apren-
dí a no rendirme intentándolo (hasta 
hoy no se qué es una integral). A Fer y 
Agus los extraño hasta hoy. A Mrs. He-
len Rowland siempre voy a agradecerle 
su enorme vocación y entrega; al profe 
Márquez que me hizo ver que leer y en-
tender lo que se lee son dos cosas bien 
distintas; por confiar en mí y mandarme 
a cuanto concurso de oratoria existiese. 
El me enseñó el poder de las palabras. 
Y a Frau Erika por existir y amarnos a 
todos, por vernos crecer y nunca olvidar 
una cara y un nombre con todo y apelli-
do. Frau Erika es el corazón del Colegio. 
Podría seguir nombrándolos: La profe-
sora Elda, Betty Ramírez, Tante Petlachi, 
Tante Olga, Frau Bartenbach, Herr Jan-
zen, Miss Paty y tantísimos otros, pero 
no acabaría. 

Cuéntanos un poco sobre las amistades 
que hiciste en el Colegio.

En el Colegio no hice amistades, encon-
tré a mi familia. Hasta hoy, nos juntamos 
cada Navidad en mi casa los 20 y se-
guimos de alguna manera conectados 
todos en la generación. Es bonito ver 
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cómo crecimos y seguimos creciendo. 
Algunos se están casando, haciendo 
crecer sus negocios, teniendo hijos, per-
siguiendo sus sueños. Unos se queda-
ron, otros nos mudamos, algunos van de 
regreso o de salida. El grupo A de Prepa 
es lo mejor y más bonito que me llevé 
del Colegio. 

¿Qué valores y aptitudes obtuviste en 
el Colegio que te sirvieron posterior-
mente para tu desarrollo profesional y 
personal?

El Colegio me enseñó a trabajar todos 
los días. No me di cuenta de los hábitos 
que me inculcó hasta que salí y conocí a 
otras personas que no los tenían. El Co-
legio y mis compañeros normalizaron el 
esfuerzo activo y constante y eso me ha 
ayudado a llegar a donde estoy desde 
el día uno. El Colegio me impulsó siem-
pre a soñar lo imposible, a ser yo antes 
que cualquier otra persona, a disfrutar el 
proceso mucho más que el resultado, a 
encontrar mi fuerza y brillar con luz pro-
pia. A dar el 100% en todo, todos los días, 
domingos incluidos. 

¿Cuál ha sido el reto más grande al que 
te has enfrentado y cómo lo superaste?

No saber cuál era el camino que quería 
tomar fue un reto largo y muy cansa-
do. Cuando salí de la licenciatura me 
di cuenta de que a la mayoría de mis 
compañeros les resultó sencillo reco-
nocer su camino, menos a mí. Algunos 
incluso comenzaron su carrera profe-
sional mucho antes de graduarse. Yo 
me gradué y no tenía idea que quería 
hacer con mi vida, me sentí perdida y 
asustada. Fueron dos años difíciles. No 
sé bien cómo lo superé. Creo que todos 
tienen sus tiempos y el camino se abre 
de formas distintas para cada quién. 
Cuando dejé de apresurar mi proceso, 
cuando me di tiempo para mí, para dis-
frutar y crecer en el lugar donde estaba 
fue cuando las cosas se dieron para 
por fin despegar. El Colegio siempre 
creó espacios para mi autodescubri-
miento y cuando dejé el Colegio y años 
pasaron, decidí volverme a permitir ese 
espacio y así todo se fue acomodando. 

Comparte con nosotros los logros más 
importantes que has tenido en tu vida 
personal y profesional.

Para mí es un logro levantarme todos 
los días en esta ciudad de Nueva York y 
estudiar lo que me apasiona. Es un pri-
vilegio tener redes de apoyo que creen 
en mi sueño tanto como yo. Este mes, 
la organización AAUW (American Asso-
ciation University Women) me entregó 
una beca internacional Fellowship que 
financiará mi tesis de maestría y mi 
último año de estudios. Obtuve un tra-
bajo como TA (Teacher Assistant) en 
NYU para dar clase a licenciatura; un 
artículo mío de investigación va a ser 
publicado y lo presentaré en la NYSCA 
New York State Communication Asso-
ciation y otro en la BUAP. 

De todos esos logros me siento orgullo-
sa, pero no es la beca, la publicación o 
el trabajo lo que me enorgullecen, sino 
todo el trabajo, la entrega y la pasión 
diaria que esos logros representan. 

¿En qué proyectos trabajas actualmente 
y qué planes tienes a futuro?

Actualmente, estoy por iniciar mi se-
gundo año de maestría. Este semestre 
voy a dar la clase de “History of media 
and the collective memory of commu-
nication” para alumnos de licenciatura 
en la Universidad de Nueva York NYU. 
A la par, estoy trabajando en mis apli-
caciones de doctorado y escribiendo 
mi tesis. Mi proyecto de tesis pretende 
abordar el análisis de las mediologías 
de la migración y sus efectos. Mi traba-
jo explora las dimensiones sensoriales 
y los procesos de creación de memoria 
colectiva en las fronteras. Analizo a las 
fronteras como tecnologías de segre-
gación, violencia y obediencia. Actual-
mente investigo cómo las infraestruc-
turas fronterizas desatan la nostalgia 
y como ésta funciona como núcleo del 
racismo y la xenofobia dentro de las 
narrativas que las exponen. Dentro de 
los efectos, busco conectar el sistema 
de prisiones de migrantes en Estados 
Unidos a una ecología ideológica y so-
cial mucho más amplia. 

¿Algún consejo para los estudiantes 
del Colegio?

Mi único consejo es que no tengan mie-
do de ser ellos. Ojalá encuentren en el 
Colegio, la familia que yo tuve el privile-
gio de encontrar, pero si no lo hacen, no 
pasa nada. Si en el Colegio no descu-
bren quiénes son o qué quieren hacer; 
al menos ahí ya está la mitad de la res-
puesta que están buscando. Mi consejo 
es que sean siempre fieles a sí mismos 
antes que a cualquier otra persona. Que 
disfruten un montón. Que se inscriban 
a todos los talleres que puedan, que no 
se queden con ganas de aprender o ha-
cer nada. Mi consejo es que persigan 
lo que sueñan todos los días, porque 
sólo así los sueños se alcanzan. Que si 
se cansan, no renuncien y mejor duer-

man, descansen e inténtenlo de nuevo 
mañana y el día después y así, todos 
los días. Ojalá cambien de opinión mil 
veces, se equivoquen más veces de 
las que acierten y reconozcan que sus 
fracasos nunca los van a definir y que 
sus triunfos tampoco. Lo que nos defi-
ne como Comunidad Humboldt es que 
sabemos quiénes somos por la gente 
que nos rodea, que cree en nosotros y 
nos impulsa. Somos lo que somos por 
las redes que construimos, así que es-
pero, ustedes construyan muchas, y que 
cuando lleguen a su salón, no vean a 20 
compañeros, a 20 amigos, a 20 perso-
nas… ojalá cuando lleguen a su salón 
sepan que esa es su familia. Y que tener 
familia, es siempre un privilegio.  

El Colegio me enseñó a tra-
bajar todos los días. No me 
di cuenta de los hábitos que 
me inculcó hasta que salí y 
conocí a otras personas que 
no los tenían. 
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Frau Oberg para aquéllos que estuvie-
ron en el Kindergarten cuando era la 
directora de esa sección, nació en Ra-
vensburg, Baden Wurtemberg hace ya 
algunas décadas. Ravensburg era una 
pequeña ciudad en ese entonces. Hoy 
en día seguramente han oído hablar de 
ella, ya que precisamente de ahí son los 
juegos con el triangulito azul. También 
se le conoce como la ciudad de las to-
rres, porque tiene un carácter medie-
val y torres por todas partes. Pues ahí 
nació Frau Oberg y pasó su infancia y 

juventud, siendo la menor de 6 herma-
nos de una amorosa familia. Según sus 
propias palabras su mamá la disciplinó 
y su papá la consintió, aunque siempre 
existió un sano equilibrio.  

De niña le encantaba jugar en el jardín 
y los niños, de ahí que de grande aca-
bó en un jardín de niños. En Ravensburg 
estudió para educadora y trabajó los pri-
meros años, hasta que el destino la llevó 
a tierras lejanas. A México, donde cono-
ció al que después fue su esposo y, por 

suerte para nosotros, se quedó. Pasados 
algunos años empezó a trabajar en el Kin-
der del Colegio Alemán de la Ciudad de 
México. A principios de los 70’ la vida la 
trajo junto con su familia a Puebla, donde 
dirigió el Kinder de 1973 a 1998.

Si le pregunto a Frau Oberg qué fue lo 
que más disfrutó de su estancia en el 
Colegio, invariablemente contesta que 
el amor que puso en su oficio le fue 
recompensado con creces, ya que los 
niños devuelven a manos llenas el ca-

Memorias: Inge Oberg
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riño recibido. También me platica de 
las ocurrencias y la alegría contagiosa. 
Además, trabajar en el Colegio Hum-
boldt era como trabajar en una enor-
me familia, todos se conocían: padres, 
maestros, compañeros de trabajo. 

Trabajar con niños y dar clases de alemán 
fue su vocación, por lo que disfrutó su tra-
bajo al máximo. Frau Oberg comprendía 

la naturaleza de los niños, sabía que lo 
más importante era el juego, el movimien-
to y la comunicación auténtica con ellos; 
por eso introdujo una nueva forma de 
educación en el Kinder, donde los niños 
podían tomar decisiones, argumentar, 
observar y correr, desarrollando desde un 
principio un amor muy especial por el Co-
legio. También les enseñó el amor por los 
animales y el respeto por la naturaleza.

Frau Oberg tiene muchas historias que 
contar de sus pequeños, que ahora ya 
son padres de familia. Pero ella los ve y 
los reconoce y sabe una historia de cada 
uno de ellos. 

Sus consejos son simples y profundos: la 
escuela debe de ser divertida, los maes-
tros tienen que gozar su trabajo y tener la 
capacidad de reírse con sus alumnos.
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Edgar Casal Álvarez 
Generación 1994

Soy originario de Puebla, Puebla, México. 
Estudié desde el Kindergarten en el Cole-
gio Humboldt de Puebla, posteriormente 
mi Licenciatura en Ingeniería Mecánica 
en la UDLAP así como una Maestría Eje-
cutiva en Dirección de Empresas imparti-
da por el IESDE.

Comencé en el negocio familiar automa-
tizando la alimentación de gallinas en un 
rancho de un tío muy querido. Posterior-
mente, mi amor por los autos así como 
la inquietud de cómo es una empresa 
transnacional, me llevó a tocar la puer-
ta a Volkswagen de México. Comencé 
en el área de Organización de Servicio y 
dentro del Grupo Multimarcas tuve varias 
responsabilidades relacionadas con las 
soluciones a fallas de campo en México.

Dentro de esta área tomé mi primera ge-
rencia en Soporte al Producto para poste-
riormente incursionar en las ventas como 
Gerente de Ventas a nivel nacional para la 
marca Porsche. 

Fui también Director General de la Marca 
Porsche de finales del 2015 a inicios del 
2018. Durante el mismo año, cambié de 
puesto como Director General de la mar-
ca SEAT y CUPRA hasta junio del 2020. 

Ahora soy responsable de la marca Audi 
para el mercado mexicano como Director 
Corporativo de Audi de México.

Pasatiempos: disfrutar de diversas activi-
dades con mi familia, lectura, cine, viajar, 
deportes como el padel, bici, gimnasio, 
etc. y una gran pasión por el vino.

¿Qué fue lo que más disfrutaste de estu-
diar en el Colegio Humboldt y por qué?

Afortunadamente disfruté todas las fases 
de mi estancia en el Colegio, cada una de 
ellas tuvo algo especial. Recuerdo los 
festivales, eventos deportivos, dinámicas 
internas y externas, excursiones, com-
petencias artísticas y académicas, vaya, 
hubo una gran variedad de experiencias 
que disfruté mucho.

¿Qué profesores te dejaron grandes ense-
ñanzas y cuáles fueron?

Considero que cada uno de los profe-
sores con los que tuve contacto fueron 
especiales. Tante Cadena, Tante Bertha, 
Tante Hilde, Tante Cun, Profesor Díaz, 
Profesor Alfonso Cruz, Profesor Dionisio 
Cruz, Profesora Regina, Herr Puttman, en-
tre varios más a quienes agradezco todas 

sus enseñanzas y profesionalismo. De 
antemano pido una disculpa a aquellos 
de quienes no incluí su nombre, confir-
mando que de todos obtuve un aprendi-
zaje en mi desarrollo dentro del Colegio.
 
Cuéntanos un poco sobre las amistades 
que hiciste en el Colegio.

Verdaderamente me siento muy afortu-
nado de tener gran amistad con com-
pañeros, no solamente de mi genera-
ción sino de varias (tanto hacia arriba 
como hacia abajo en término de eda-
des).  Precisamente los eventos o expe-
riencias permitían que conviviéramos 
con varias generaciones generando 
enlaces de amistad muy importantes. 
Tengo la gran dicha de continuar con la 
amistad de muchos de mis amigos de 
la infancia hasta el día de hoy y estoy 
seguro que así continuará.

¿Qué valores y aptitudes obtuviste en 
el Colegio que te sirvieron posterior-
mente para tu desarrollo profesional y 
personal?

Como valores, entre varios, puedo resal-
tar el respeto, responsabilidad, compro-
miso, honestidad, dedicación e integri-
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dad. Finalmente, dichos valores también 
se siembran en casa por lo que contar 
con una congruencia en la institución 
educativa a la cual asistes, hace todo 
el sentido. En cuanto a aptitudes se re-
fiere, la estructura y el formato acadé-
mico se prestaba para exponenciar el 
compromiso y la responsabilidad sien-
do estos, pilares sobre los cuales se 
puede construir dentro del desarrollo 
profesional y personal.

¿Cuál ha sido el reto más grande al que 
te has enfrentado y cómo lo superaste?

Puedo recordar muchos retos dentro 
de mi vida profesional y personal, sin 
embargo, la forma de enfrentarlos es la 
misma. La actitud positiva y realmente 
creer que se puede lograr algo o resol-
ver algún problema, es fundamental 
para realizarlo. Además, es importante 
también, conocer aquellos límites que 
pudiesen existir para así, mejorarlo o 
bien, apalancarse con las fortalezas.

Comparte con nosotros los logros más 
importantes que has tenido en tu vida 
personal y profesional.

En cuanto a logros personales podría 
enunciar varios que aportan a hacerme 
sentir pleno y feliz. Por esta razón están 
relacionados con mi familia (tanto inme-
diata como extendida), amigos, compa-
ñeros de trabajo, etc. Me doy cuenta que 
el verlos felices y alcanzando lo que se 
proponen, aporta también a mi felicidad.
Por el lado profesional, la trayectoria que 
he tenido dentro del Grupo VW ha sido 
maravillosa por lo que cada paso, cada 
experiencia, cada programa, curso o vi-
vencia dentro de la organización han sig-
nificado grandes logros. Creo que, haber 
tenido la oportunidad de estar a la cabeza 
de 3 marcas dentro del Grupo en México 
es una experiencia y logros invaluables 
para mí.

¿Cuáles son las entrevistas o reportajes 
más importantes que has realizado o que 
recuerdas?

Cuando comienzas como Director de 
alguna de las marcas, se realiza una pre-

sentación de uno mismo con la prensa. 
Creo que estos momentos son donde ha-
blas de ti, de tu visión y de lo que puedes 
aportar para lograr aquellos objetivos que 
se plantean para la marca en el mercado. 
Esas entrevistas han sido, diría yo, las que 
más recuerdo. Además, ahora con los 
nuevos formatos en línea, se vuelve un 
reto la conversación y la observación de 
elementos importantes en una entrevista.

En términos generales, disfruto mucho 
de las entrevistas o conversaciones que 
tengo con la prensa y los medios de co-
municación.

¿En qué proyectos trabajas actualmente 
y qué planes tienes a futuro?

Hoy me encuentro en un periodo inicial 
de incorporación a la marca Audi por lo 
que mi enfoque es completo tanto, en de-
finir la estrategia y visión que tengo para 
la marca en el corto, mediano y largo pla-
zo, así como mantener el negocio andan-

La actitud positiva y realmente 

creer que se puede lograr algo 

o resolver algún problema, es 

fundamental para realizarlo. 

Además, es importante tam-

bién, conocer aquellos límites 

que pudiesen existir para así, 

mejorarlo o bien, apalancarse 

con las fortalezas.

do, mejorando de forma continua. Tengo 
la fortuna de contar con un gran equipo 
de managers y especialistas, así como 
con una red de distribuidores muy fuerte 
y sólida. Estoy seguro que, en conjunto, 
lograremos esta visión.

¿Algún consejo para los estudiantes del 
Colegio?

Definitivamente que disfruten de cada 
etapa en el Colegio Humboldt, tanto a sus 
amigos, compañeros, catedráticos como 
todas las experiencias y vivencias que se 
dan durante todos los años de estudios. 

Por otro lado, que en todo momento se 
exijan a sí mismos, excelencia basada 
en sus valores, competencias y preferen-
cias, mostrando una actitud positiva ante 
cualquier situación que se presente. Re-
cuerden que son el presente y futuro de 
nuestro país por lo que, en sus manos 
se encuentra la responsabilidad de tener, 
eventualmente un mejor mundo.
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¡Gracias a 
nuestros 
Exalumnos 
trabajando en 
el área de la 
Salud durante 
la pandemia! 
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Yo creo que los retos 
más grandes están aún 
por venir, nos enfren-
tamos a tiempos muy 
turbulentos, aunque en-
tiendo que la humanidad 
nunca la ha tenido fácil, 
la desigualdad social se 
ha incrementado drásti-
camente a nivel mundial 
y aunado al problema 
del cambio climático, el 
futuro se muestra muy 
incierto

Nací en la Ciudad de Puebla en 1978, 
es decir, tengo 42 años. Mi formación 
académica original se la debo a la Fa-
cultad de Ciencias Físico-Matemáticas 
de la Universidad Autónoma de Puebla, 
donde concluí una primera Maestría en 
Física Aplicada con un trabajo de tesis 
titulado Búsqueda de GRB´s en Sierra 
La Negra. Sin embargo, mi segunda 
alma mater fue la Technische Univer-
sität München, donde realicé los estu-
dios de la Maestría en Clima Design, en 
la Facultad de Arquitectura, regresando 
a Puebla nuevamente en el 2013.

¿Qué fue lo que más disfrutaste de 
estudiar en el Colegio Humboldt y por 
qué? 

Las competencias deportivas, las Co-
pas Humboldt, en particular. Era una 
manera para mí, ya desde entonces, de 
romper con la rutina. Era increíble que 
a mitad de la clase tocaran a la puerta 
y preguntaran por unos cuantos para 
llevárselos de competencia. Mejor aún, 
la semana de la Copa Humboldt en la 
que viajabas y disfrutabas de otras ex-
periencias sociales, y retos diferentes a 
los del Colegio.  Aunque nunca fue gra-

tuito, por supuesto, había que quedarse 
más tarde a entrenar a las peores ho-
ras de sol y tenías que hacer frente a 

las responsabilidades académicas por 
las ausencias tarde que temprano. Sin 
embargo, siempre valió la pena y era 
muy gratificante volver con una que 
otra medalla no sólo a título personal 
sino por equipo también.

¿Qué profesores te dejaron grandes en-
señanzas y cuáles fueron?

Puedo decir que la mayoría de mis 
maestros dejaron recuerdos y ense-
ñanzas positivas. Recuerdo con mu-
cho cariño y gratitud a todos. Es difícil 
tener que mencionar sólo a algunos. 
Tante Tere Sánchez, por ejemplo, nos 
daba Ciencias Naturales en Primaria, 
me gustaba mucho la materia y era de 
mis favoritas junto con Deportes, claro 
está. Luego en Secundaria, en primero, 
me encantaba Biología con Adela Ra-
mos. Y luego Matemáticas, en segun-
do, con el Profesor Díaz que en paz 
descanse. Recuerdo esas mañanas 
frescas en el patio del la Secundaria 
del antiguo Colegio Humboldt, cuando 
las dos primeras horas eran de Mate-
máticas, me desconectaba de todo y 
si tenía dolor de cabeza, desaparecía.  
Finalmente, no puedo dejar de mencio-

Jacinta 
Grajales 
Cravioto

Generación  1997
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nar a Herr Berens, quien nunca perdió 
la fe en nosotros y a Herr Jehle quien 
cada día tenía la capacidad de volver 
a hacerse de paciencia, a él le debo el 
DSD -  Zweite Stufe.

Cuéntanos un poco sobre las amista-
des que hiciste en el Colegio. 

Las amistades del Colegio son amista-
des que conservo hasta la fecha y es-
toy segura que así será muchos años 
más, quizá no tengo la misma cercanía 
con todos pero sabemos que conta-
mos los unos con los otros. No es ne-
cesario decir más, pues estoy segura 
que la gran mayoría de los exalumnos 
compartimos esta sensación y seguri-
dad. Fueron demasiados años juntos. 

¿Qué valores y aptitudes obtuviste en 
el Colegio que te sirvieron posterior-
mente para tu desarrollo profesional y 
personal?

Con respecto a los valores, la igual-
dad de género, sin duda, el respeto al 
pensamiento libre y laico. Fundamen-
talmente esos dos aspectos. En cuanto 
a las aptitudes, obtuve las bases acadé-
micas y sociales necesarias para poder 
estudiar cualquier ciencia no sólo en 
México sino en otras partes del mundo. 
También, la facilidad para desarrollar ap-
titudes deportivas, no cualquier escuela 
podía gozar de un gimnasio o campo de-
portivo como del que disfrutábamos, sin 
duda, el complemento perfecto junto con 
la música para adquirir competencias 
académicas de manera óptima.

¿Cuál ha sido el reto más grande al que 
te has enfrentado y cómo lo superaste?

Yo creo que los retos más grandes es-
tán aún por venir, nos enfrentamos a 
tiempos muy turbulentos, aunque en-
tiendo que la humanidad nunca la ha 
tenido fácil, la desigualdad social se 
ha incrementado drásticamente a nivel 
mundial y aunado al problema del cam-
bio climático, el futuro se muestra muy 
incierto. Trabajar para poder revertir 
significativamente esta situación es sin 
duda el mayor de los retos al que me 

petencia entre estudiantes, en la cual 
te entrevistaban y hacían preguntas los 
investigadores sobre física de partícu-
las, sólo tenía 19 años, en ambos casos. 
Participar como ponente en congresos 
internacionales u organizarlos, era muy 
motivante. También recuerdo la entrevis-
ta por conferencia que realizó el Profesor 
Hausladen para poder ser aceptada defi-
nitivamente en la TU-Muenchen.

¿En qué proyectos trabajas actualmente 
y qué planes tienes a futuro?

El proyecto familiar es en lo que me ocu-
po con más dedicación actualmente, 
tengo tres pequeñas que necesitan más 
que nunca de sus padres. No hay proyec-
to más importante y me llevará sin duda, 
unos buenos años.

¿Algún consejo para los estudiantes del 
Colegio? 

No dejen para mañana lo que puedan 
hacer ahora (y me lo digo a mí misma). 
Y que no hay mayor ahorro energético o 
eficiencia energética que aquella que no 
se gasta (innecesariamente). 

pueda enfrentar. Y de manera académi-
ca, lograr un doctorado en un tiempo no 
muy lejano.

Comparte con nosotros los logros más 
importantes que has tenido en tu vida 
personal y profesional. 

A nivel personal, el formar una propia fa-
milia es sin duda un logro supremo que 
atesoro con todo mi corazón. En lo pro-
fesional el haber formado parte de gru-
pos de investigación y académicos no 
sólo en México sino en otras partes del 
mundo como Alemania y Rusia, entre 
otros, me llenan de satisfacción.

¿Cuáles son las entrevistas o reportajes 
más importantes que has realizado o 
que recuerdas?
 
Haber sido parte de un grupo piloto por 
parte de la Universidad para Formación 
Académica en la Universidad Estatal de 
Moscú en Ciencias del Espacio y haber 
“entrenado” en Ciudad Estrella, donde 
entrenan a los cosmonautas. Pude tra-
bajar un verano en Desy-Hamburg, el 
acelerador de partículas por una com-

El proyecto familiar es en 

lo que me ocupo con más 

dedicación actualmente, 

tengo tres pequeñas que 

necesitan más que nunca 

de sus padres. No hay 

proyecto más importante 

y me llevará sin duda, 

unos buenos años.
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Nací en Puebla, México y estudié la carrera de 
Ing. Innovación y Diseño en la Universidad Pana-
mericana, CDMX y actualmente curso la Espe-
cialidad en Ingeniería y Gestión de Proyectos en 
la misma. En el 2019 formé parte del programa 
IDEm, Introducción a la Dirección de Empresas 
y fui becaria en México Territorio Creativo – De-
sign Week México. A partir de enero 2020 entré 
al programa estudiantil EMA (Estudiantes Mexi-
canos en Alemania) de Audi México al área de 
Compliance (Integridad, Cultura y Diversidad).

En mi tiempo libre disfruto pasar tiempo con 
mis amigos, familia y mascotas. También me 
gustan las manualidades y la ilustración digital. 

Valeria Estefanía 
Galindo García

Generación 2016
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¿Qué fue lo que más disfrutaste de estu-
diar en el Colegio Humboldt y por qué?

Estuve en el Colegio Humboldt por más 
de 12 años, prácticamente fue mi se-
gunda casa y disfruté cada etapa esco-
lar. Sin embargo, lo que más recuerdo y 
extraño son las “tradiciones” del Colegio 
como la Semana de Proyectos, Oktober-
fest, Ofrendas, obras de teatro, concier-
to de Navidad etc. me parece que este 
tipo de eventos complementan perfecto 
tu formación académica y propician un 
ambiente familiar. 
   
¿Qué profesores te dejaron grandes en-
señanzas y cuáles fueron?

Definitivamente muchos profesores del 
Colegio marcaron mi vida y estoy enor-
memente agradecida con cada uno de 
ellos por toda la dedicación, apertura y 
paciencia que tantos años me regalaron. 
Pero sin duda hubo dos profesores que 
personalmente dejaron en mí una huella 
muy grande. 

Gran parte de lo que soy ahora, se lo 
debo a la Prof. Jacqueline Bonilla. Yo en 
Secundaria era una persona totalmen-
te introvertida e insegura, pero cuando 
entré al taller de teatro logré perder to-
dos esos miedos y creer en el potencial 
que Jackie siempre vio en mí. Además, 
gracias a ella y a su pasión tanto por el 
teatro como por la educación, aprendí y 
desarrollé el valor de la empatía, que hoy 
pienso es de los valores más importan-
tes que necesita nuestra sociedad. Sus 
clases no sólo se trataban de recitar diá-
logos y moverse en el escenario. Real-
mente era adentrarse en los pensamien-
tos y sentimientos de alguien ajeno a ti, 
no sólo era ponerse en los zapatos de 
alguien más, era caminar con ellos por 
meses hasta dominarlo. Estoy segura 
que esa formación humana fue la más 
importante para mi desarrollo profesio-
nal y personal. 

Asimismo, el Prof. Juan Pablo Berriel, 
aparte de maravillarnos y contagiarnos 
su gusto por las Matemáticas y la magia 
que puedes crear con ellas, su prioridad 
siempre fue animarnos a aprender más 

allá del salón de clases y convertirnos 
en personas que impactaran al mundo 
positivamente. De hecho, recuerdo una 
frase que nos repetía seguido: “Chicos, la 
prepa es la etapa de su vida donde deci-
dirán con qué ojos quieren ver el mun-
do”. Con él no sólo aprendí a derivar sino 
también a cuestiónamelo todo, buscar 
respuestas fuera de los libros y la impor-
tancia de la valía humana. 

Cuéntanos un poco sobre las amistades 
que hiciste en el Colegio.

Las amistades que tengo gracias al Co-
legio, son incomparables. Más allá de 
formar un grupo, formamos una familia. 
Sinceramente, creo que lo que más ex-

trañé al egresar fue ya no poder convivir 
con ellos diario. No importaba qué cla-
se fuera o si estábamos en exámenes, 
siempre encontramos motivos para reír-
nos y pasarla bien. 

Definitivamente nadie te conocerá y 
entenderá tanto como tus amigos de 
Primaria, Secundaria y Prepa. Son ellos 
quienes dominan tu historia y te han vis-
to crecer, tanto en lo profesional como 
en lo personal. 

Me emociona mucho ver como cada 
uno persigue y alcanza los sueños que 
alguna vez nos compartió en el salón 
de clases. Y a pesar de tomar caminos 

totalmente distintos y no convivir con la 
misma intensidad, al reunirnos parece 
que los años no pasan, ya que las risas 
y el cariño es el mismo porque “einmal 
Humboldt, immer Humboldt”.

¿Qué valores y aptitudes obtuviste en el 
Colegio que te sirvieron posteriormente 
para tu desarrollo profesional y personal?

Uno de los valores más importantes que 
aprendí en el Humboldt fue el respeto, ya 
que dentro del Colegio se vive la diversi-
dad y se promueve y prioriza la libertad 
de todos, lo cual me parece fundamental 
para la formación académica y humana. 
Además, el Colegio me enseñó a ser re-
siliente y una persona autónoma, capaz 
de seguir un criterio objetivo y propio 
para enfrentar la adversidad.  

¿Cuál ha sido el reto más grande al que 
te has enfrentado y cómo lo superaste?

Los retos más grandes que me ha toca-
do enfrentar, como probablemente mu-
chos otros universitarios, han sido tener 
que salir constantemente de mi zona 
de confort, la incertidumbre del futuro y 
vivir en un entorno que ofrece millones 
de oportunidades, pero al mismo tiempo 
abrir una puerta resulta casi imposible.  
Antes de entrar como becaria a México 
Territorio Creativo – Design Week Mé-
xico, perdí la cuenta de las veces que 
mandé mi CV, los procesos de selección 
en los que formé parte y las entrevistas 
y assessments que presenté. Recuerdo 
que era muy frustrante prácticamente 
ver mi nombre en el puesto, ya que eran 
empresas en donde siempre había que-
rido trabajar y la descripción encajaba 
perfecto con mi perfil y formación. Es-
tar siempre tan cerca de lograrlo y fallar, 
resulta decepcionante cuando puedes y 
quieres comerte al mundo. 

Sin embargo, tuve la suerte de contar 
siempre con mi familia y amigos quienes 
me han dado todos los ánimos y con-
fianza para seguir adelante y recordar-
me que el éxito está más allá del ámbito 
laboral. Además, mi motor siempre ha 
sido saber que puedo hacer un cambio, 
un bien para nuestra sociedad y plane-
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ta desde mi trinchera, mantener eso en 
mente me motiva a ser resiliente. Algu-
na vez de broma pensé “Si no me abren 
la puerta, entraré por la ventana”. Y ha 
sido de las mejores ideas que he tenido 
e incluso lo sigo aplicando en mi vida 
diaria, ya que para cazar oportunidades 
debemos de ser creativos, muchas ve-
ces nuestro diferenciador se presenta 
desde el momento en cómo buscamos 
nuestros sueños. 

Comparte con nosotros los logros más 
importantes que has tenido en tu vida 
personal y profesional.

El éxito más grande para mí es y siem-
pre será mi familia y amigos, realmente 
si no fuera por ellos yo no estaría aquí. 
Contar con su apoyo y cariño incondi-
cional me hace sentir la persona más 
afortunada del mundo. En cuanto a lo-
gros personales considero que haber-
me mudado a la Ciudad de México fue 
hasta ahora el reto y logro más grande 
para mí porque me ayudó a salir de mi 
zona de confort y conocerme mucho 
más a mí misma. También me enseñó 
a mantener mi actitud y mente abierta 
al cambio para comprender y aprender 
de realidades diferentes a la mía.

Los logros profesionales y académicos 
que he tenido hasta ahora son haber 
podido concluir mi carrera con beca de 
excelencia, la cual obtuve por el Cole-
gio; competir y ganar el primer lugar, 
junto con mi equipo, en el concurso de 
diseño de Salas Liverpool 2018; expo-
ner diseños en el Abierto Mexicano de 
Diseño 2018; colaborar en Design Week 
México 2019 y entrar al programa EMA 
Audi en su séptima generación. 

¿En qué proyectos trabajas actualmen-
te y qué planes tienes a futuro?

Actualmente soy EMA (Estudiantes 
Mexicanos en Alemania) de Audi en el 
área de Compliance (Integridad, Cultu-
ra y Diversidad), este programa consis-
te en realizar prácticas profesionales 
en la planta de Puebla para después 
cursar un semestre de estudios en al-
guna Universidad de Alemania, yo me 

iré a la Universidad Técnica de Ilmenau 
y posteriormente realizaré otro semes-
tre de prácticas profesionales en la 
planta Audi de Ingolstadt. 

Además, a la par, creé una iniciativa 
digital en Instagram (@valemos.mx) 
donde elaboro ilustraciones digitales 
con el fin de promover la inclusión y di-
versidad en el arte y el diseño.
 
¿Algún consejo para los estudiantes 
del Colegio?

Ojalá alguien me hubiera dicho antes 
que la vida no se trata de nivelar, como 
muchas veces creemos, sino de balan-
cear. Vivimos en tiempos donde se nos 
obliga a pensar que debemos de ser 
capaces de lograr y controlarlo todo, 
que la balanza de todos los ámbitos 
de nuestra vida debe de estar perfecta-
mente nivelada. 

Pero es todo lo contario, habrá mo-
mentos de nuestra vida donde deba-
mos priorizar aspectos concretos y lo 
importante es cuidar que nada caiga al 
suelo, eso es balancear. Quererlo todo, 
no lleva a ningún lado. 

También les aconsejaría no tenerle mie-
do al fracaso y mucho menos al éxito. 
Habrá batallas que se pierdan, pero no 
hay mayor satisfacción que mirar atrás 
y ver lo mucho que has crecido gracias 
a esos aprendizajes. Todo suma expe-
riencia, todo desarrolla habilidades y 
todo vale la pena. 

Asimismo, no olviden que hay espacio 
para todos, cada quien va a su ritmo y no 
debemos de compararnos con nadie. 

Por último, alguna vez leí “vuélvete la 
persona que necesitabas cuando eras 
más joven” y se convirtió en mi frase 
favorita. Seamos proactivos, seamos 
agentes de cambio, hagamos todo con 
amor y por un noble ideal. Así que dis-
frutemos cada etapa, cada logro, cada 
error, que el tiempo no nos devuelve 
nada más que los recuerdos y el cariño 
de las personas que se van sumando a 
nuestra historia.
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hay varias formas de participar:
www.colegio-humboldt.edu.mx/exalumnos.php

Comparte con nosotros tu archivo fotográfico, si tienes fotos de tus años en 
el colegio envíalas a: exalumnos@colegio-humboldt.edu.mx

Esperamos noticias tuyas, ¡seguramente tienes 
mucho que contarnos!

Síguenos en redes sociales

comunidad de exalumnos

Forma parte de nuestra
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La tecnología avanza y actualmente es 
el principal motor que nos transporta a 
la innovación, generando nuevas formas 
de trabajar, de aprender y de vivir.

El Colegio Humboldt trabaja y aprovecha 
el avance de la tecnología, creando el 
proyecto Grupos Tablet. El proyecto ini-
ció en 2019, incorporando gradualmente 
el uso de dispositivos digitales (iPads) 
en la educación de nuestros estudiantes 
de Secundaria y Preparatoria.

Trabajar con dispositivos digitales ha 
ayudado a nuestros alumnos al desarro-
llo eficaz y organizado de sus proyectos. 
Los equipos iPads tanto de alumnos 
como docentes pueden usarse dentro 
y fuera del Colegio, mediante la platafor-
ma de gestión de equipos que garantiza 
la correcta aplicación pedagógica y edu-
cativa. 

Buscamos brindar a nuestros estudian-
tes la formación necesaria para fortale-
cer sus habilidades digitales y enfrentar 
un entorno globalizado y digital. Para 
ser parte de un Grupo Tablet se necesi-
ta contar con un equipo iPad Air de alto 
rendimiento, además de la disposición 
de enfrentar nuevos retos y problemas 
de manera interdisciplinaria.

¡En el Colegio Humboldt avanzamos jun-
to con la tecnología a nuestro favor!

ProYECto 
GrUPoS 
taBlEt
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José antonio González Peña
Generación 1997

Crecí en Puebla, México y he vivido, tra-
bajado y viajado por todo el mundo. Es-
tos vastos recuerdos visuales son una 
rica fuente de inspiración para mí cuan-
do reimagino un espacio. Mi principal 
objetivo arquitectónico es encontrar un 
enfoque innovador y único en el diseño 
que siempre incorpore el arte. Aunque 
mi expresión arquitectónica general es 
predominantemente contemporánea, 
incluye detalles ricos en texturas que 
dan una sensación cálida y acogedora.

Estudié la licenciatura en Arquitectu-
ra con honores en la Universidad de 
Texas en Austin, y soy miembro activo 
del Instituto Americano de Arquitectos, 
con licencia en el Estado de California.  
Como pasatiempos practico triatlón 
a nivel competitivo y snowboard, así 
como ciclismo de montaña recreativo 
y pesca.  Soy un gran entusiasta de las 
Artes y parte de mi tiempo lo dedico a 
la promoción y fomento de artistas in-
dependientes.

Después de graduarme con honores 
de la Universidad de Texas en Austin, 
trabajé a nivel nacional e internacional 
para Team Haas Architects en Austin; 
Sauerbruch, Hutton Architects en Ber-
lín y RGA Architects and Planners en 
Nueva York. Antes de lanzar Jagar (mi 
despacho de arquitectura) colaboré 
directamente con Frank Gehry como 
asociado de diseño durante 9 años. He 
trabajado en proyectos multimillona-
rios, como el museo “Puente de Vida” 
de Gehry Partner en la Ciudad de Pana-
má y el Brooklyn Atlantic Yards Arena 
y Towers en la Ciudad de Nueva York.

¿Qué fue lo que más disfrutaste de estu-
diar en el Colegio Humboldt y por qué?

Me encantó el grupo, el hecho de que 
no éramos muchos hizo que en verdad 
se formaran verdaderas amistades, y al 
mismo tiempo en verdad llegaras a co-
nocer a las personas. El estilo de la es-
cuela siempre fue muy avanzado y con 
tendencia de mente abierta e internacio-
nal, y definitivamente eso me dio tablas 
para en un futuro adaptarme a formatos 
de trabajo y convivencia en otros países 
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y en otros ámbitos. En lo personal el tra-
bajo en los idiomas, y la actividad física 
siempre se me hicieron muy especiales, 
y hasta la fecha es algo que disfruto y 
fomento, y todo lo aprendí ahí.

¿Qué profesores te dejaron grandes en-
señanzas y cuáles fueron?

Todos tenían algo bueno.  Desde muy 
chicos con Tante Cadena y Tante Trini, 
hasta el Prof. Serina. La Sra. Robles, 
Regina, Carmelo, el Ojitos.  En la admi-
nistración el Prof. Mohr y Herr Stegger, 
etc. Mucha disciplina y orden, pero más 
que nada la comprensión de lo que pasa 
en las materias y en el mundo en gene-
ral.  Buenos maestros con escuela, pero 
también con sentido humano.

Cuéntanos un poco sobre las amista-
des que hiciste en el Colegio.

De las mejores, hasta la fecha, con todo 
y que llevo más de 20 años viviendo fue-
ra de México, mis mejores amigos, la 
mayoría son de ahí.  Siempre fue muy 
padre poder regresar a México a tomar 
aire y volverme a ir, y en cada visita, 
siempre ver a los amigos del Humboldt 
fue básico.

¿Qué valores y aptitudes obtuviste en 
el Colegio que te sirvieron posterior-
mente para tu desarrollo profesional y 
personal?

Disciplina y orden.  La combinación de 
lo técnico con lo artístico que creo que 
es algo que hacen muy bien en la escue-
la.  Siempre con los pies bien en la tierra.

¿Cuál ha sido el reto más grande al que 
te has enfrentado y cómo lo superaste?

El abrir mi propia empresa en Estados 
Unidos.  Fue muy complicado y requiere 
mucho esfuerzo y atención.  Definitivo 
el Humboldt me dio esa base requeri-
da, y sobre todo también ese enfoque 
internacional de que sí se puede. En mi 
caso personal se requiere una licencia 
especial de arquitecto la cual se logra 
después de muchos exámenes y años 
de experiencia. 

 Comparte con nosotros los logros más 
importantes que has tenido en tu vida 
personal y profesional.

En lo profesional he tenido mucha for-
tuna de poder participar en escuelas y 
oficinas de muy alto nivel.  El haber en-
trado a la escuela de Arquitectura de la 
Universidad de Texas en Austin fue un 
gran paso.  Ellos son muy estrictos y ad-
miten a muy pocos estudiantes extranje-
ros.  Después al poder entrar a trabajar a 
un despacho en Berlín fue un gran logro, 
Sauerbruch Hutton Architects, y ya por úl-

timo, fui el primer mexicano en trabajar 
en el despacho de Frank O. Gehry en Los 
Ángeles, el cual es uno de los mejores 
despachos de arquitectura del mundo 
y por lo que me siento muy orgulloso. 
Actualmente, en mi propia práctica, los 
logros ya están apareciendo, y la ver-
dad saben mucho mejor cuando es tu 
despacho, pero vamos a buen paso, no 
rápido, pero bien para lograr cosas in-
creíbles, y eso me tiene muy motivado.

¿Cuáles son las entrevistas o reportajes 
más importantes que has realizado o que 
recuerdas?

Ha habido varias, desde un reportaje 
especial de Architectural Digest, hasta 
artículos en el Reforma y varias otras 

publicaciones. Me da gusto compartir mi 
experiencia para tal vez motivar a los que 
vienen, y también enseñarle al mundo 
que estamos muy activos.

¿En qué proyectos trabajas actualmente 
y qué planes tienes a futuro?

Estoy con todo en mi despacho que se 
llama JAGAR ARCHITECTURE.  Tenemos 
muchos proyectos tanto comerciales 
como residenciales. Mi plan es crecer la 
compañía para lograr un alcance más 
sólido y hacer proyectos más significati-

vos, no sólo de carácter local, sino inter-
nacional.  Por otra parte ya estamos en 
proceso de desarrollar un proyecto de 
promoción de arte y espacios creativos, 
que junto con la compañía de arquitectu-
ra se va a volver un nodo de creatividad 
en el centro de Los Ángeles.

¿Algún consejo para los estudiantes del 
Colegio?

Que no se detengan, la Prepa y la Univer-
sidad son sólo el comienzo, que recuer-
den que el mundo es muy grande, y hay 
espacio para talentos en todos lados. Se 
vale intentar, salir, viajar y trabajar en otros 
lados, aprender, y luego promover. Al final 
del día, nunca se nos quita lo mexicanos, 
y mucho menos lo Humboldt.
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Encuentro de Exalumnos 2019
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